

Actívate | Semana 9

Romanos 16:17–27

Autor, Lisa Scheffler

¡Hemos llegado a nuestra última semana del estudio de Romanos! Ya sea que hayas estado con nosotros desde la primera semana o que hayas apenas comenzado a seguirlo, espero que tengas motivos para alabar a Dios por esta increíble carta.

Romanos nos ha mostrado el poder del evangelio. Hemos visto cómo un Dios bueno, amoroso y justo está trabajando para reconciliar a las personas consigo mismas. La buena noticia de Jesucristo revela cómo un Dios justo lleva a las personas pecadoras a una relación correcta con él. A través de la fe en Cristo y por el poder del Espíritu, personas de todas las etnias, tribus y clases son bienvenidas a la familia de Dios. Ya no son esclavos del pecado y la muerte, están bajo el reino de la gracia y la vida.

Mientras esperamos nuestra redención final, vivimos como personas en el Espíritu. Somos sacrificios vivos entregados a Dios como una ofrenda. Somos miembros del cuerpo de Cristo llamados a mostrar amor sacrificial y cristiano a los demás, y al mundo entero.

Juntos hemos trabajado para comprender el mensaje central de Romanos. También espero que hayas permitido que el Espíritu Santo te ministre personalmente. En la semana 1 de nuestro estudio, hablamos sobre la frecuencia con la que las personas hablan de este libro con una "historia de Romanos" que contar. El Espíritu Santo usa esta carta para hablar directamente a la vida de alguien y encender su corazón por Jesús.

Mientras terminamos con Romanos, oro para que medites sobre tu propia historia con este libro. Ya sea una gran revelación que cambió tu vida o una pequeña y muy necesaria epifanía, la Palabra de Dios transforma.

Día 1

Esta semana, estamos haciendo las cosas un poco diferentes. Primero, queremos terminar el capítulo 16 y considerar los pensamientos finales de Pablo, mientras concluye su carta a las iglesias en las casas de Roma. Pablo tiene una advertencia final, algunos saludos más y una última oración.

También queremos reflexionar sobre Romanos en conjunto. Nos hemos tomado varios meses para estudiar esta carta. Si bien es bueno avanzar lentamente a través de un trabajo tan rico y a veces complejo, podemos olvidar lo que vino primero y perder el hilo de todo. Entonces, voy a desafiarte a que leas todo el libro el jueves y viernes de esta semana. En mi Biblia, son solo

veintidós páginas, entonces son once hojas a la vez. Dejemos de lado el tiempo y terminemos nuestro estudio leyendo y reflexionando, una vez más, sobre los dieciséis capítulos.

Hoy, leeremos los versos finales del capítulo 16, para que podamos obtener el flujo de los últimos pensamientos de Pablo en esta epístola.

Lee la Palabra

Romanos 16:17–27 (NIV)

17 Les ruego, hermanos, que se cuiden de los que causan divisiones y dificultades, y van en contra de lo que a ustedes se les ha enseñado. Apártense de ellos.

18 Tales individuos no sirven a Cristo nuestro Señor, sino a sus propios deseos. Con palabras suaves y lisonjeras engañan a los ingenuos. 19 Es cierto que ustedes viven en obediencia, lo que es bien conocido de todos y me alegra mucho; pero quiero que sean sagaces para el bien e inocentes para el mal.

20 Muy pronto el Dios de paz aplastará a Satanás bajo los pies de ustedes. Que la gracia de nuestro Señor Jesús sea con ustedes.

21 Saludos de parte de Timoteo, mi compañero de trabajo, como también de Lucio, Jasón y Sosípater, mis parientes. 22 Yo, Tercio, que escribo esta carta, los saludo en el Señor. 23 Saludos de parte de Gayo, de cuya hospitalidad disfrutamos yo y toda la iglesia de este lugar. También les mandan saludos Erasto, que es el tesorero de la ciudad, y nuestro hermano Cuarto.

25-26 El Dios eterno ocultó su misterio durante largos siglos, pero ahora lo ha revelado por medio de los escritos proféticos, según su propio mandato, para que todas las naciones obedezcan a la fe. ¡Al que puede fortalecerlos a ustedes conforme a mi evangelio y a la predicación acerca de Jesucristo, 27 al único sabio Dios, sea la gloria para siempre por medio de Jesucristo! Amén.

- ¿De qué está advirtiéndole Pablo a los creyentes en Roma?
- ¿Cómo define Pablo el evangelio en los versículos 25-26?

Medita

Cuando Pablo termina su carta, tiene algunos pensamientos finales que dejar a la iglesia romana. Los estudiosos estiman que la iglesia romana no contaba con más de 200 miembros. En la gran ciudad de Roma, eran una pequeña minoría. Sin embargo, tenían el mensaje más poderoso del mundo para vivir y compartir. Dios había corrido el telón sobre el gran misterio de cómo reconciliaría a la humanidad consigo misma y con los hombres entre sí. El Dios del amor no estaría sin sus hijos. Como hermanos, no debemos estar el uno sin el otro.

Al igual que los primeros creyentes, conocemos y vivimos la gloriosa verdad del evangelio. Esta semana, unámonos a Pablo en su alabanza al único Dios verdadero, ya que también nos unimos a él para ver este mensaje difundirse.

Ora

Si te es útil, usa la siguiente oración para comenzar tu tiempo con Dios.

Padre, gracias por todo lo que he aprendido a través de Romanos. Te doy todo el honor y la gloria por tu sabiduría y amor inigualables. Gracias Jesús por lo que me has dado. Dame un corazón que te busque. Amén

Día 2

Puede que no pensemos en la inocencia que complementa la sabiduría, o que no pensemos en la paz como algo que abatirá; sin embargo, Pablo nos pide que mantengamos estas ideas juntas mientras consideramos su advertencia contra los falsos maestros.

Lee la Palabra

Romanos 16:17–20 (NVI)

¹⁷ Les ruego, hermanos, que se cuiden de los que causan divisiones y dificultades, y van en contra de lo que a ustedes se les ha enseñado. Apártense de ellos.

¹⁸ Tales individuos no sirven a Cristo nuestro Señor, sino a sus propios deseos. Con palabras suaves y lisonjeras engañan a los ingenuos. ¹⁹ Es cierto que ustedes viven en obediencia, lo que es bien conocido de todos y me alegra mucho; pero quiero que sean sagaces para el bien e inocentes para el mal.

²⁰ Muy pronto el Dios de paz aplastará a Satanás bajo los pies de ustedes. Que la gracia de nuestro Señor Jesús sea con ustedes.

- ¿Qué señales de advertencia menciona Pablo que debemos tener en cuenta para detectar falsos maestros?

Medita

En varias de las otras cartas de Pablo vemos su gran preocupación por los falsos maestros y la información errónea que divulgan. Cerca del final de su vida, mientras escribe a Timoteo y

Tito, enfatiza repetidamente la necesidad de una "sana doctrina" y advierte contra aquellos que mienten, distorsionan y manipulan la verdad de Dios. Le dijo a Tito que un anciano "Debe apegarse a la palabra fiel, según la enseñanza que recibió, de modo que también pueda exhortar a otros con la sana doctrina y refutar a los que se opongan". (Tito 1: 9). Le advierte sobre el atractivo de la falsa enseñanza: "Porque llegará el tiempo en que no van a tolerar la sana doctrina, sino que, llevados de sus propios deseos, se rodearán de maestros que les digan las novelorías que quieren oír. Dejarán de escuchar la verdad y se volverán a los mitos". (2 Timoteo 4:3-4).

No sabemos a qué tipo de enseñanza falsa se refiere en Roma. Es posible que esto fuera solo una advertencia general y no específica. Hubo una serie de herejías que los apóstoles tuvieron que enfrentar. Las implicaciones del evangelio, particularmente en el contexto de las Escrituras hebreas, aún estaban siendo resueltas por los líderes de la iglesia primitiva. El Nuevo Testamento todavía se estaba escribiendo, por lo que la gente no tenía la Biblia completa para consultar. Pero Pablo quería asegurarse de que todas las iglesias se apegaran a las doctrinas centrales de la fe sin ser influenciadas por falsos maestros.

Si bien Pablo no describe enseñanzas específicas falsas, sí da algunas señales de advertencia para reconocer a los falsos maestros. Primero habla de sus motivos: en resumen, son egoístas y no sirven a Cristo. Pablo ha tomado un tiempo considerable aquí al final de su carta para mostrar cómo se ve la semejanza de Cristo. El verdadero amor sacrificial y el deseo de glorificar a Dios y bendecir a los demás, deben caracterizar a todos sus seguidores, especialmente a aquellos que enseñan y dirigen en su nombre.

Luego habla de la estrategia de los falsos maestros. Siembran disensión entre los creyentes y ponen obstáculos en sus caminos. Debido a que no tienen la verdad detrás de sus afirmaciones, usan halagos y engaños. En el Jardín del Edén, la serpiente demostró su habilidad para engañar y manipular con palabras suaves. Pablo puede estar aludiendo al original "falso maestro" que distorsionó las palabras de Dios, cuestionó su carácter y llevó a los primeros hombres al pecado. Tanto en los días de Pablo como en los nuestros, los falsos maestros comparten los mismos métodos y motivaciones.

Combatir a los falsos maestros requiere sabiduría e inocencia. Pablo alienta a los creyentes a ser sabios en lo que es bueno, pero inocentes de hacer el mal. Una mente renovada por el Espíritu Santo discernirá mientras rechaza el pecado y el mal.

Pablo termina esta advertencia con una nota de optimismo. Él sabe que los creyentes romanos han sido obedientes a los caminos de Dios. Aquellos que siguen a Cristo de cerca pueden detectar más fácilmente a los que lo tergiversan. Reconocer las falsificaciones se vuelve más fácil cuando estás íntimamente familiarizado con Dios.

Pero la mayor fe de Pablo está en Dios. Incluso después de la desobediencia de Adán y Eva, prometió que la cabeza de la serpiente sería aplastada. La paz de Dios obtenida a través de la obra reconciliadora de Jesús en la cruz, prevalecerá.

- ¿Dónde ves enseñanza que lleva el nombre de Cristo, pero que se desvía de las verdades centrales de la fe? ¿Quiénes son las personas que promueven esta enseñanza? ¿Se parecen a lo que Pablo describe aquí?

Ora

Si te es útil, usa la siguiente oración para comenzar tu tiempo con Dios.

Padre, gracias por la verdad que nos hace libres. Protégeme de la esclavitud de la falsa enseñanza. Quiero seguir a Jesús tan de cerca que reconozca fácilmente cualquier cosa que vaya en contra de su sabiduría o carácter. Ayúdame a crecer en obediencia. Amén

Día 3

Imagínate sentado en un patio romano, junto a tus hermanos en la fe, mientras Febe lee esta carta de Pablo. A medida que ella se acerca al final, tu mente se tambalea con toda la sorprendente verdad envuelta, firmemente, en esta notable carta. Escuchas atentamente mientras ella te transmite algunos saludos, y luego terminas con una oración que exalta a Dios.

Lee la Palabra

Romanos 16:21–27(NVI)

Saludos de parte de Timoteo, mi compañero de trabajo, como también de Lucio, Jasón y Sosípater, mis parientes. ²² Yo, Tercio, que escribo esta carta, los saludo en el Señor. ²³ Saludos de parte de Gayo, de cuya hospitalidad disfrutamos yo y toda la iglesia de este lugar. También les mandan saludos Erasto, que es el tesorero de la ciudad, y nuestro hermano Cuarto.

²⁵⁻²⁶ El Dios eterno ocultó su misterio durante largos siglos, pero ahora lo ha revelado por medio de los escritos proféticos, según su propio mandato, para que todas las naciones obedezcan a la fe. ¡Al que puede fortalecerlos a ustedes conforme a mi evangelio y a la predicación acerca de Jesucristo, ²⁷ al único sabio Dios, sea la gloria para siempre por medio de Jesucristo! Amén.

- ¿Reconoces algún nombre de los mencionados en los versículos 21-23?
- ¿Qué dice Pablo sobre el evangelio en los versículos 25-27? ¿Cuál es su resultado?

Medita

Si has leído el libro de Hechos últimamente, algunos de los nombres que menciona Pablo en los versículos 22-24 pueden parecerte familiares. Timoteo fue uno de los principales colaboradores e "hijo en la fe" de Pablo. Pablo escribió 1 y 2 Timoteo directamente a él. Lucio, Jasón, Sosípater y Erasto se mencionan en Hechos. Erasto era un conocido funcionario de la ciudad en Corinto. En 1929, se encontró en Corinto una inscripción, fechada a mediados del siglo I, que mencionaba a Erasto. Podemos imaginar la camaradería que existió entre ellos mientras ministraban uno al lado del otro.

Pablo termina la carta con una doxología de alabanza a Dios. Nos lleva de vuelta a la apertura de su carta. Observa lo que cubre y luego compáralo con la apertura de la carta. ¿Qué similitudes encuentras?

Romanos 1:1–6 (NVI)

1 Pablo, siervo de Jesucristo, llamado a ser apóstol, apartado para el evangelio de Dios, 2 que él había prometido antes por sus profetas en las santas Escrituras, 3 acerca de su Hijo, nuestro Señor Jesucristo, que era del linaje de David según la carne, 4 que fue declarado Hijo de Dios con poder, según el Espíritu de santidad, por la resurrección de entre los muertos, 5 y por quien recibimos la gracia y el apostolado, para la obediencia a la fe en todas las naciones por amor de su nombre; 6 entre las cuales estáis también vosotros, llamados a ser de Jesucristo;

Nuevamente, vemos la prominencia del evangelio como la revelación de Dios y el pináculo de la historia de la salvación. Esta historia fue documentada por las Escrituras hebreas y comenzó con Adán, continuó a través del pueblo judío y encuentra su cumplimiento en Cristo. También vemos nuevamente el énfasis de Pablo en cómo el evangelio se aplica a todas las personas a través de su fe en Jesús. Pablo termina con Romanos de la misma manera que comenzó, con un enfoque en Jesús y alabanza a Dios.

Ora

Si te es útil, usa la siguiente oración para comenzar tu tiempo con Dios.

Padre, eres el único Dios sabio y mereces toda la alabanza, el honor y la gloria. No hay forma de expresarte mi inmensa gratitud por mi salvación. Estoy comprometido a vivir mi vida de acuerdo a tu voluntad. Te amo, Señor. Amén

Día 4

¡Lo hicimos! ¡Hemos llegado al final del increíble libro de Romanos! Dedicar un poco de tiempo extra para meditar en la Palabra hoy. Saca tu Biblia y ve a Romanos 1.

Lee Romanos 1–8.

Aquí hay algunos ejercicios que quizás quieras probar.

- Mientras lees, subraya las palabras o frases que se destacan. Escríbelas. ¿Cómo te está hablando el Espíritu a través de ellas?
- Intenta escribir un resumen, de tres oraciones, de cada capítulo que puedas compartir con un amigo que tenga preguntas sobre Romanos.
- ¿Registras lo que aprendes acerca de Dios en estos capítulos? ¿Qué pasa con los miembros individuales de la Trinidad, Padre, Hijo y Espíritu?
- Considera escribir en un diario tus mayores conclusiones personales de la primera mitad de Romanos. ¿Por qué puedes alabar a Dios? ¿Dónde sientes un llamado para pensar o actuar de manera diferente?

Concluye con un tiempo en oración.

Día 5

A medida que concluyamos nuestro estudio de Romanos, vamos a terminar de leer todo el libro e invitar al Espíritu Santo a que nos hable a través de su Palabra.

Hoy, dedica un poco de tiempo extra para pasar en la Palabra. Saca tu Biblia y ve a Romanos 9.

Lee Romanos 9–16.

Aquí hay algunos ejercicios que quizás quieras probar.

- Mientras lees, subraya las palabras o frases que se destacan. Escríbelas. ¿Cómo te está hablando el Espíritu a través de ellas?
- Intenta escribir un resumen, de tres oraciones, de cada capítulo que puedas compartir con un amigo que tenga preguntas sobre Romanos.
- ¿Registra lo que aprendes acerca de Dios en estos capítulos? ¿Qué pasa con los miembros individuales de la Trinidad, Padre, Hijo y Espíritu?
- Considera escribir en un diario tus mayores conclusiones personales de la segunda mitad de Romanos. ¿Por qué puedes alabar a Dios? ¿Dónde sientes un llamado para pensar o actuar de manera diferente?
- Considera escribir una oración de acción de gracias a Dios. Usa la doxología de Pablo en Romanos 16:25-27 como modelo si lo deseas.

Es mi oración sincera que hayas experimentado a Dios en tu estudio de Romanos. Oro para que todos hayamos crecido en la fe y vivamos el llamado de este increíble libro.

Concluye tu tiempo en oración. Ora por ti mismo y por tus hermanos en Cristo que han pasado por este estudio contigo, lo supieras o no. Alaba y agradece a Dios por lo que ha hecho, está haciendo y hará por ti.